
Не нарушая законов природы
Накануне Всемирного дня окружающей среды опубли-

кован Национальный экологический рейтинг регионов 
РФ по итогам весны 2022 года. Алтайский край сохранил 
шестое место среди 85 регионов страны.

Пятерку возглавили Тамбовская, Белгородская области, 
Республика Алтай, Курская область и Москва. Выводы неза-
висимой экспертной оценки используются как индикатор 
качественного уровня природоохранной деятельности.

Каждый проект, который реализуется в регионе, в зависимо-
сти от его масштаба и степени влияния на экологию оценивают 
по нескольким параметрам. По сравнению с прошлым годом 
на один балл подросли сразу три показателя: промышленно-
экологический, социально-экологический и общий индекс.

Алтайский край с 2016 года прочно удерживает лидерские 
позиции экорейтинга – регион располагался и на втором, и 
на третьем, и несколько сезонов на четвертом месте.

Никита ИВАНОВ
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Бочковое, 
нефильтрованное

Ежегодно во вторую 
субботу июня в России 
отмечается главный 
отраслевой праздник 
всех производителей 

напитков – День пивовара.
История российского пенного напитка насчи-

тывает не одну сотню лет: первые упоминания 
о пиве были найдены в берестяных грамотах 
XI века во время раскопок древнего Новгорода. 
Во времена правления Петра I его использовали 
как лекарство против цинги.

В нашем регионе производители пива рабо-
тают в Алейске, Барнауле, Славгороде, Бочка-
рях и других населенных пунктах. Продукция 
Барнаульского пивоваренного завода славится 
далеко за пределами Барнаула.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

  ГЛАВНОЕ .

12 июня – День работников 
текстильной и легкой 
промышленности

Уважаемые работники 
и ветераны текстильной 
и лёгкой промышленности 

Алтайского края!
Поздравляем вас с профессиональным 
праздником!

 Текстильная промышленность региона славится сво-
ей историей и традициями. Более 110 лет назад начал 
работать Бийский льнозавод. Почти 90 лет крупнейшему 
отечественному предприятию текстильной отрасли – 
Барнаульскому меланжевому комбинату. Важно, что се-
годня в отрасли реализуются инвестиционные проекты 
по созданию крупных текстильных производств. Среди 
них – развитие БМК и кожевенного завода в Заринске.

В легкой промышленности региона трудятся почти 
4,5 тысячи специалистов. Их отличает ответственность, 
высокий профессионализм, преданность своему делу. Более 
200 предприятий отрасли ежедневно выпускают качествен-
ную продукцию, которая пользуется спросом у жителей не 
только нашего края, но и других регионов России и стран 
ближнего и дальнего зарубежья. Благодаря модернизации 
производства, внедрению эффективных систем управле-
ния, грамотному использованию ресурсного потенциала 
и государственной поддержке количество выпускаемых 
товаров, их ассортимент и качество постоянно растут.

Дорогие друзья! Пусть ваш опыт, работоспособность и 
стремление к новым свершениям служат развитию тек-
стильной и легкой промышленности Алтайского края. 
Желаем вам здоровья, удачи и благополучия!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

43  -
  
 -
    
В 2022 обновят семь школ в Барнауле, по од-

ной – в Бийске и Славгороде, еще 24 – в селах. 
В 2023 году к этому списку добавится новый 
десяток. На эти цели направят более 2,5 млрд 
рублей. Таким образом, наш край окажется в 
списке 12 регионов, в которых отремонтируют 
наибольшее число школ.
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Ветер юго-восточный, 5-10 м/с, 
порывы до 19 м/с. Преимущественно 
без осадков, местами кратковремен-

ные дожди, грозы.
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Ветер южный, 3-8 м/с, 
местами порывы ночью 
до 14 м/с., днем до 18 м/с. 
Местами кратковременные 
дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
порывы ночью до 14 м/с, днем 
до 19 м/с. Местами кратковре-
менные дожди, грозы.

12 июня

13 июня

+

+

Жаркий месяц
  АГРОПРОМ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

От Алтая – с любовью

В Рубцовском районе заверши-
лась посевная кампания. Все 
посевные работы прошли в оп-
тимальные агротехнические 
сроки.

Май для аграриев выдался жарким во 
всех смыслах. Первые хозяйства присту-
пили к севу 4 мая, эту дату можно считать 
началом посевной кампании в Рубцовском 
районе. В поле выходили с утра до позд-
него вечера, а в некоторых хозяйствах 
и в ночь. Важно успеть по погоде, а она 
не подкачала. Посевная практически не 
прерывалась, осадки были редкими и 
незначительными: день-два, не больше.

По данным начальника районного 
управления АПК Василия Камышова, в 
этом году по сравнению с прошлым по-
севная площадь увеличилась на 1041 га – 
до 104 тысяч. Зерновые и зернобобовые 
культуры заняли 58 949 га, в том числе 
яровая пшеница – 34 390. Самые большие 
посевные площади в «Гелене», у главы КФХ 
Артёма Вольных, в «Стране», «Вишневском» 
и СПК им. Кирова.

Кадры в хозяйствах на вес золота. Меха-
низаторы в основном солидного возраста. 
Обладая большим опытом, они показыва-
ют отличные результаты. Но и молодежь 
старается не отставать. Названы лучшие 
механизаторы района по итогам посевной.

Так, в «Стране» Леонид Булдаков и Иван 
Петренко засеяли зерновыми культурами 
соответственно 1578 и 1121 га, Павел Лет-
нев – 1080 га подсолнечника. В «Вишнев-
ском» на зерновых отличился Александр 
Белоусов – 2169 га, а Сергей Бушкин засеял 
1414 га техническими культурами.

Сегодня основные опасения рубцов-
ских аграриев связаны с погодными ус-
ловиями: не случилось бы засухи. Темпе-
ратура за 30 градусов и ни капли дождя.

После завершения посевной кампании 
хозяйства приступили к подготовке кор-
моуборочной техники. Совсем немного 
– и начнется сенокос.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ (фото автора)

Посевные работы прошли в оптимальные сроки. Павел Летнев – один из передовых 
механизаторов Рубцовского района.

Мастерицы «Алтайского трико-
тажа» сшили 300 комплектов 
одежды солдатам, участвующим 
в спецоперации на Украине.

Активисты троицкого отделения Рос-
сийского Союза ветеранов Афганистана 
решили поддержать своих земляков-во-
еннослужащих и объявили сбор средств 
на гуманитарную помощь. Они обзвонили 
воинские части и узнали, что на данный 
момент необходимо солдатам.

– У них все есть. Их хорошо оснащают. 
Но нам хотелось как-то их порадовать, 
подбодрить. Поэтому мы решили отпра-
вить комплекты одежды, – рассказывает 
руководитель объединения Олег Лободин.

Ветераны боевых действий, жители и 
предприниматели района – каждый внес 
маленький вклад. В итоге добровольцам 
удалось собрать почти 200 тысяч рублей.

– Это небольшая сумма, учитывая, что 
мы хотели отправить 300 комплектов 
одежды. Тяжело было найти организацию, 
которая бы за эту сумму сшила вещи, но 
нам повезло, – говорит подполковник в 
отставке Николай Мялкин.

Помочь в этом деле согласились 
швеи «Алтайского трикотажа». Они за 
неделю подготовили партию футболок, 
боксеров, носков по предоставленным 
размерам. Деньги пошли на оплату ма-
териалов, за свою работу женщины ни-
чего не взяли.

– Солдатам как никогда нужны наши 
внимание и забота. Их это очень трогает. 
Им приятно. Мы же своих не бросаем, 
– отмечает Елена Завьялова, директор 
предприятия.

Помимо этого, к одежде добавились 
сигареты, конфеты и чай. Продуктовые 
наборы бесплатно предоставили алтай-
ские спонсоры. К посылке активисты 
приложат детские рисунки и стихи. Мно-
гие люди захотели внести свой вклад в 
гуманитарную помощь.

Отметим, что «Алтайский трикотаж» 
ведет свою историю от созданной в 
1939 году Барнаульской трикотажной фа-
брики. На сегодня это одно из немногих 
сохранившихся в регионе предприятий 
легкой промышленности.

Наталья АНДРОНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Гуманитарная помощь для военнослужащих. Швеи подготовили 300 комплектов.

Мастерицы трудились неделю.
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Прямой диалог
Совет по развитию Ин-
дустриального района 
появится на базе Об-
щественного центра 
«Единой России».

Партия продолжает откры-
вать в Барнауле свои прием-
ные. По поручению главы 
города, секретаря местного 
отделения «Единой России» 
Вячеслава Франка, они долж-
ны стать своеобразными точ-
ками активности для действу-
ющих депутатов, кандидатов, 
волонтеров и жителей.

На новых площадках будут 
проходить и встречи с граж-
данами, и обсуждения зна-
чимых проблем с участием 
общественности, бизнеса. 
Поэтому единороссы реши-
ли называть приемные обще-
ственными центрами.

– И они многофункцио-
нальные, – подчеркнул Вяче-
слав Франк. – Конкретно на 
данной площадке запустили 
проект развития компьютер-
ной грамотности для людей 
старшего возраста. Кроме 
того, по аналогии с ранее 
открытыми приемными 
я предложил сделать эту ме-
стом работы общественно-
го совета Индустриального 
района. У территории немало 
проблемных вопросов. Пар-
тия активно участвует в их 
решении в последние годы. 
И будет усиливать свою роль. 
Сейчас мы актуализируем 
проблематику.

В Общественный центр 
уже начали обращаться го-
рожане. В день открытия де-
путаты Барнаульской город-
ской Думы Сергей Струченко 
и Кристина Юстус обсуждали 
с представителями ТОС вари-
анты реализации проектов 
инициативного бюджетиро-
вания.

– Такие встречи в пар-
тийном центре планируем 
организовать на постоянной 
основе, чтобы обеспечить пря-
мой диалог с барнаульцами, – 
отметила Кристина Юстус.

По словам депутата горду-
мы Андрея Солодилова, в Ин-
дустриальном районе прожи-
вает достаточно активная 
часть населения Барнаула. Это 
видно и по социальных сетям, 
и по количеству обращений 
к депутатам на округах.

– Значит, у жителей есть 
запрос на диалог с властью, 
партией. И конечно, подоб-
ного Общественного центра 
не хватало. Я думаю, он по-
зволит нам собрать пробле-
матику района в документ, 
который будет аккумули-
рован в городской бюджет. 
А его задача – стать по-на-
стоящему народным, то 
есть приниматься на основе 
предложений людей, – сказал 
Андрей Солодилов.  

Кроме того, в партии наме-
рены оживить работу своих 
первичных отделений, акти-
визировать обсуждение по 
развитию новых микрорай-
онов.

– В Общественный центр 
должны поступать вопросы 
по развитию и благоустрой-
ству новых территорий, 
строительству и работе соци-
альных учреждений, обсуж-
дению различных грантовых 
проектов, – говорит главный 
врач поликлиники № 14, ли-
дер предварительного голо-
сования в Барнауле Дмитрий 
Денисов. – Думаю, пациенты 
нашей поликлиники так-
же могут обращаться сюда 
с проблемами по оказанию 
медицинской помощи. Кро-
ме того я, как секретарь пер-
вичного отделения партии, 
считаю, что Общественный 
центр обязан стать точкой 
сбора для представителей 
первичек. Это позволит нам 
сформировать команду еди-
номышленников.

Общественный центр 
«Единой России» в Индустри-
альном районе находится 
по адресу: улица Георгиева, 
12. Он открыт по будням 
с 9 до 18 часов.

Подготовила  
Кристина ЛИВЕР

В муниципалитетах Алтайского 
края началась подготовка к отопи-
тельному сезону. В этом году будет 
построено 15 новых котельных, про-
ложено и отремонтировано более 
300 км теплосетей, резервный запас 
угля необходимо сформировать до 
конца лета.

Почти готовы
Прошлый отопительный сезон в Солтон-

ском районе протекал спокойно и безаварийно. 
Этому предшествовали масштабные работы, 
проводимые на объектах жилищно-коммуналь-
ного хозяйства в последние годы. Наиболее 
значимыми мероприятиями стали ремонт цен-
тральной котельной и замена почти половины 
имеющихся в районе теплосетей.

– Работы на сетях велись на протяжении двух 
лет, – рассказывает начальник отдела ЖКХ ад-
министрации Солтонского района Евгений Ива-
нов. – В итоге мы обновили наиболее изношенные 
участки коммуникаций – как подземные, так и на-
ружные. Котельную отремонтировали прошлым 
летом, зиму она отработала без проблем. 

Всего в Солтонский районе две центральные 
котельные, еще 17 работают на социальных 
объектах. Все они исправны и готовы к эксплу-
атации, поэтому серьезных ремонтов в сфере 
ЖКХ на этот год не запланировано. Но и без 
этого задач на лето немало.

– Проведем опрессовку системы, найдем де-
фекты, составим план работ по их устранению. 
Текущие задачи будем решать средствами мест-
ного бюджета. В сентябре все объекты будут 
исправны и готовы к холодам, – уверен Иванов.

Также в этом году в райцентре Солтона 
капитально отремонтируют центральную 
водозаборную скважину. Все необходимые 

контракты уже заключены, скоро на объект 
зайдет подрядчик.

– Помимо этого, мы попали в программу 
поддержки местных инициатив и получим 
средства на ремонт водопроводных сетей в се-
лах Караган и Шатобал. Старые коммуникации 
прокладывали еще при совхозах, при этом в 
строительстве использовались неподходящие 
материалы. Трубы требовалось заменить уже 
давно, – сообщил начальник отдела ЖКХ. – Сум-
мы проектов – до миллиона рублей. Финанси-
рование предусматривает участие граждан, 

поэтому мы провели общие собрания в селах 
и жители согласились проявить инициативу, 
которую поддержали власти.

Тё�плыи�  краи�
Подготовка к отопительному сезону началась 

по всему Алтайскому краю. В этом году на строи-
тельство, реконструкцию и капитальный ремонт 
объектов ЖКХ будет потрачено 2,8 млрд рублей. 

На эти средства построят 11 модульных и че-
тыре газовых котельных, заменят 169 котлоагре-
гатов. Также планируется проложить около 
40 км газовых сетей, отремонтировать 124 км 
тепловых и 143 км водопроводных сетей. 

Самые масштабные работы пройдут в рай-
центре Алтайского района, где капремонт 
центральных теплосетей продлится два года 
и обойдется в 210 млн рублей. В рабочем поселке 
Благовещенка в эксплуатацию будет введена мо-
дульная котельная стоимостью более 45 млн. Еще 
одна новая котельная появится в Рубцовске, ее 
обустройство обойдется почти в 130 млн рублей.

Кроме того, за счет средств краевого бюджета 
планируется пробурить 62 водозаборные сква-
жины и построить 11 водонапорных башен.

Топливо комфорта
По информации регионального Министерства 

строительства и ЖКХ, при подготовке к зиме 
обеспечить муниципалитеты углем – одна из 
основных задач. Чтобы отопительный сезон про-
шел без эксцессов, около 60 тыс. тонн топлива 
планируется закупить в резервный фонд. На 
это в бюджете заложено 240 млн. 

Кроме того, в этом году за счет краевого 
бюджета будет создан 45-дневный запас угля 
в каждом муниципальном образовании. Об-
щий объем резерва составит 129 тыс. тонн, его 
наполнение обойдется в 540 млн. Поставку не-
обходимо осуществить до сентября. 

По словам Евгения Иванова, с углем в Сол-
тоне проблем нет. Все благодаря Мунайскому 
разрезу, который находится в районе.

– Тонна угля обходится в 2 тыс. рублей. Это 
с учетом доставки. Дефицита не испытываем, 
на разрезе закупаются как администрация, 
так и жители. Поэтому об этом аспекте мы не 
переживаем, – поделился чиновник.

Такой роскошью могут похвастаться не все 
районы. Не так давно в своем телеграм-канале 
глава Сибирского сельсовета Первомайского 
района Олег Боронин заявил, что из-за роста 
цен на уголь и дрова селянам придется раскоше-
литься как минимум на 70 тыс. рублей, чтобы 
запастись топливом на зиму. 

– У нас в районе у голь поку пают по 
4200 рублей за тонну. С доставкой цена подни-
мается до 5000, – говорится в сообщении. – По-
лучается, чтобы спокойно перезимовать, семье 
необходимо потратить больше двух средних 
зарплат или четыре среднемесячных пенсии.

Недавно власти региона заявили, что из-
за повышения цен на уголь гражданам будет 
оказана помощь в его приобретении. Часть по-
траченных средств покупатели смогут компен-
сировать. На эти цели будет направлено около 
миллиарда рублей.

Но чтобы запастись углем на весь сезон, 
особенно если покупать тонну за 5000 рублей, 
требуются немалые деньги. Не все сельчане 
ими располагают. И только с приходом холодов 
можно будет однозначно сказать, не оказался ли 
Алтайский край в отопительном кризисе, когда 
котельные отремонтированы и обеспечены 
топливом, а люди вынуждены брать кредит, 
чтобы спастись от морозов.

Закончить подготовку к сезону, привести 
инфраструктуру в порядок и закупить уголь 
муниципалитетам необходимо не позднее 
15 ноября.

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Печь на вырост
Голухинский цементный завод 
реализует крупный инвестици-
онный проект. После его завер-
шения объемы производства 
увеличатся в два раза.

Будущее промышленного объекта 
с собственником обсудили предста-
вители региональной власти. Сейчас 
предприятие может производить по-
рядка 1 200 тонн продукции в сутки, 

сообщает краевое профильное мини-
стерство. Обжиг сырья проводят во 
вращающейся стопятидесятиметро-
вой печи. Реализация инвестпроекта 
предусматривает установку и запуск 
второй такой печи.

По словам министра промышлен-
ности и энергетики Алтайского края 
Вячеслава Химочки, это единственное 
предприятие в регионе подобного про-
филя, поэтому ему и далее будут оказы-
вать содействие в развитии.

На встрече рассмотрели возможность 
газификации завода, что может сделать 
его потенциально крупнейшим потре-
бителем газа в крае.

Министр транспорта Алтайского 
края Антон Воронов отметил, что 
в условиях импортозамещения очень 
важно иметь в регионе производство, 
которое может обеспечить дорожную 
и строительную отрасли качественной 
продукцией.

Порфирий ТАМИН

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .

  ЖКХ .

  ПРОИЗВОДСТВО .

  НОВОСТИ .
Со своим авто –  

нельзя
Во время проведения праздничных мероприятий, посвя-

щенных Дню России, в Барнауле перекроют несколько улиц, 
сообщает администрация города.

Движение транспорта ограничат на следующих участках:
12 июня с 17.00 до 23.30 – правоповоротный съезд с Нового 

моста к площади Баварина, а также правоповоротный съезд 
с улицы Мамонтова к Новому мосту и к площади Баварина;

с 8.00 11 июня до 12.00 13 июня – проспект Социалистический 
(нечетная проезжая часть – от Ползунова до Мало-Олонской,  
а четная – от Льва Толстого до Мало-Тобольской).

12 июня с 9.00 до 11.00 – площадь Свободы;
12 июня с 17.00 до 23.30 – проспект Ленина от Ползунова до 

Баварина, в том числе дорога от Максима Горького до Баварина.

Кино на траве
12 июня в парке «Изумрудный» Барнаула пройдет откры-

тый показ старых и новых российских фильмов под откры-
тым небом. Приглашаются все желающие.

Мероприятие пройдет в амфитеатре зеленой зоны. С 11.00 до 
19.00 горожане смогут посмотреть знаменитые отечественные 
картины: «Живёт такой парень», «Королева бензоколонки» и другие.

В Telegram-канале парка уверяют – места хватит всем. Каж-
дый может захватить с собой плед и разместиться на травке 
неподалеку.

Без поддержки  
не оставят

Коопхоз «Алтай» в Завьяловском районе Алтайского края 
в этом году запустит современный животноводческий ком-
плекс на 600 голов КРС с доильным залом.

Инвестиции в проект превысили 300 миллионов рублей.
Сейчас на объекте завершают монтаж оборудования.
Руководство хозяйства уже закупило первую партию нете-

лей в Новосибирской области – 300 голов. Животные проходят 
карантинные мероприятия. После завершения всех сделок 
предприятие сможет подать документы на получение господ-
держки за приобретение племенного скота – предусмотрено 
возмещение до 40% понесенных затрат.

Более 32 миллионов рублей хозяйству уже компенсировано 
за счет средств краевого и федерального бюджетов в рамках 
поддержки техперевооружения отрасли.

Никита ИВАНОВ

Белое солнце Алтая
В ближайшие дни в Алтайском крае прогнозируется ано-

мальная жара. Сотрудники МЧС напоминают жителям ре-
гиона об опасности, которую таит солнце.

По информации регионального Гидрометцентра, до 14 июня 
температура воздуха в Алтайском крае в среднем будет состав-
лять от +30 до +35 градусов.

МЧС рекомендует в это время носить светлую одежду и го-
ловной убор, пить больше воды.

Конечно, жаркая погода – это идеальный повод отправиться на 
водоем, но и там не стоит забывать о мерах безопасности.

Дмитрий СЕРДОВ

В четверг начала ра-
боту пляжная зона на 
«Бирюзовой Катуни». 
Чтобы воспользовать-
ся шезлонгом, навесом 
и другими опциями в 
течение дня, придется 
заплатить 600 рублей. 
Говорят, что на других 
пляжах Горного Алтая 
стоимость входного 
билета еще выше.

В минувшую среду в горах 
ждали дождя, но выдалась 
прекрасная погода. В самой 
«Бирюзовой Катуни» отдыха-
ющих еще немного, так как 
пляж был закрыт, рабочие 
спешили к сроку закончить 
объект. Но уже в эти выходные 
будет не протолкнуться.

– Мы готовы к приему го-
стей! – рассказывает журнали-
стам гендиректор «Бирюзовой 
Катуни» Сергей Сошенко. – 
Проведены все необходимые 
работы по благоустройству, 
значительно расширена сеть 
пешеходных дорожек, увели-
чена пропускная способность 
вантового моста из Республики 
Алтай, модернизирована пляж-
ная зона наливного водоема.

Показывая на обновленный 
пляж, гендиректор турист-
ско-рекреационной зоны го-
ворит, что песок привезли из 
русла реки Обь. В нем очень 
мало глины, по нему приятно 
ходить. Докупили шезлонгов. 
Теперь на лежаках могут заго-
рать сразу 900 человек. Сделали 
прозрачные навесы от солнца 
на протяжении 160 метров бе-
рега. Дополнительно размести-
ли восемь кабин для переодева-
ния и душевые, сформировали 
единую площадку для пляж-
ной торговли. Предпринимате-
ли, работающие на территории 
зоны, приготовили для своих 
клиентов различные развле-
кательные и туристические 
программы.

– Мы ждем много отдыха-
ющих и готовы их принять, – 
уверенно говорит Сергей Со-
шенко.

По словам начальника 
Управления Алтайского края 
по развитию туризма и ку-

рортной деятельности Евге-
ния Дешевых, «Бирюзовая Ка-
тунь» продолжает развиваться. 
В настоящее время в разной 
степени реализации своих 
инвестпроектов находится с 
десяток резидентов, и к уже 

существующим местам разме-
щения, а их около 1200, в этом 
и следующем годах прибавит-
ся еще более 500.

– Мы постоянно ищем но-
вых резидентов для особой 
экономической зоны и всесто-

ронне их сопровождаем, – от-
метил куратор отрасли. – До 
2026 года включительно пла-
нируется создать номерной 
фонд в 3200 мест. При этом 
большая часть из них – кругло-
годичного использования.

Евгений Дешевых говорит, 
что заполняемость номерного 
фонда на «Бирюзовой Кату-
ни» летом полная, а с июля 
по август, с учетом дополни-
тельных мест, превышает 
100%. Однако пока не хва-
тает всесезонных гостиниц 
и домов. И при отсутствии 
до конца сформированного 
туристического продукта 
загрузка в остальное время 
года составляет 35–40%.

Начальник профильного 
управления поделился пла-
нами:

– Мы думаем об обустрой-
стве общественных про-
странств по современным 
требованиям, собираемся 
ввести единые стандарты по 
рекламе резидентов и турком-
плексов. Пока каждый зазы-
вает к себе по-своему: кто на 
заборе растяжку делает, кто 
штендер на углу выставля-
ет. Также работаем над тем, 
чтобы более активно вести 
маркетинговую политику 
«Бирюзовой Катуни», позици-
онировать эту площадку на 
рынке, организовать единую 
навигацию.

В том числе такую инфор-
мацию будет предоставлять 
туристско-информационный 
центр. Его организацию взя-
ла на себя компания «Галерея 
Алтая».

– В таком центре наша рекре-
ация очень нуждается, – счита-
ет гендиректор «Галереи Алтая» 
Светлана Тараденко, потому 
что не хватает консультатив-
ных услуг для гостей «Бирюзо-
вой Катуни», не хватает единой 
точки, где можно приобрести 
тур (сплавы, экскурсии). Уже 
проведены переговоры с рези-
дентами туристско-рекреаци-
онной зоны о продвижении их 
услуг. И в ближайшее время у 
нас можно будет узнать инфор-
мацию об объектах рекреации 
и о бронях.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

  ТУРИЗМ .

«Бирюзовая» ждёт гостей

В Солтонском районе обновили  
половину теплосетей.

Рабочие спешили в срок закончить объект.

На «Бирюзовой Катуни» появилась набережная.Сергей Сошенко.

Делая зимы теплее

  СТАТИСТИКА .

Май 2022 г. к Январь–
май 2022 г.  
к январю–
маю 2021 г.

апрелю 
2022 г.

декабрю 
2021 г.

маю 
2021 г.

Все товары  
и платные услуги 

100,2 112,5 118,9 115,8

Продовольственные 
товары 

100,5 115 121,8 118,3

Непродовольственные 
товары 

100,3 113 120,9 117,7

Услуги 99,3 106,8 110,4 108,4

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен 
по Алтайскому краю за май 2022 года

в процентах 

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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  КОМФОРТНАЯ СРЕДА .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  ОФИЦИАЛЬНО .

 АГРОВЕСТИ .
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А����� ����� ����

В связи с досрочным прекращением полномочий члена 
Центральной районной территориальной избирательной 
комиссии города Барнаула с правом решающего голоса 
на основании пункта 11 статьи 29 Федерального закона 
«Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федерации», 
пункта 7 статьи 36 Кодекса Алтайского края о выборах, 
референдуме, отзыве Избирательная комиссия Алтайского 
края объявляет о приеме предложений по кандидатуре 
для назначения нового члена указанной избирательной 
комиссии с правом решающего голоса на вакантное место.

Предложения по кандидатуре принимаются Изби-
рательной комиссией Алтайского края до 17 июня 2022 
года по адресу: 656049, г. Барнаул, пр. Ленина, д. 59, каб. 
318, тел. (3852) 36-72-30.

Сосчитают до зёрнышка
Срок введения в РФ госсистемы «Зерно» не изменится, 

это будет 1 сентября 2022 года, сообщил Минсельхоз.
По оценке министерства, к этому времени производите-

ли смогут качественно подготовиться к работе в системе и 
заблаговременно внести в нее необходимые данные. 

В частности, в систему будет включаться информация 
о партии зерна, виде культуры, годе урожая, месте его вы-
ращивания с указанием географического наименования, 
цели использования, массе, потребительских свойствах, 
назначении зерна.

В случае ввоза или вывоза с территории РФ как партий 
зерна, так и партий продуктов его переработки, в систему 
будет загружаться информация о декларациях соответствия, 
фитосанитарных сертификатах, ветеринарных сертификатах.

В настоящее время система работает в тестовом режиме 
в 70 субъектах РФ.

Жизнь дорожает
Российский зерновой союз назвал тему мирового го-

лода игрой на повышение цен, сообщает РИА «Новости».
Тема грядущего голода – информационная истерия, 

которая провоцирует необоснованный мировой рост цен 
на продовольствие, на самом деле нет никаких угроз его 
нехватки, считает президент Российского зернового союза 
Аркадий Злочевский.

«Если бы истерии сегодня не было, не нагнеталась бы 
обстановка в отношении продовольственного снабжения 
и не стояли бы рогатки на логистических путях в виде сто-
имости транспортировки и страхования грузов, то миро-
вая цена на пшеницу была бы, по моим оценкам, не выше 
300 с копейками долларов за тонну против сегодняшних 
450 долларов. Вот это – цена истерии», – подчеркнул глава РЗС.

Пашня просит азота
Правительство РФ продлило действие квот на экспорт 

удобрений до конца года.
Для азотных удобрений квота составит чуть более 

8,3 млн тонн, для сложных – чуть более 5,9 млн, уточнили в 
пресс-службе Кабмина. Квоты между экспортерами распре-
делят Минпромторг и Минсельхоз. Ограничения не будут 
касаться поставки удобрений в Донецкую и Луганскую на-
родные республики, а также в Абхазию и Южную Осетию.

В пресс-службе правительства подчеркнули, что этот шаг 
должен предотвратить дефицит удобрений на российском 
рынке и помочь избежать роста цен на продукты. Часть экс-
портных ограничений власти установили осенью прошлого 
года, другой пакет мер начал действовать в феврале.
По материалам российских СМИ подготовил Олег АНТОНОВ

СОЛОНЕШНОЕ: 
будет земля – будут и корма

В хозяйстве «Золото Алтая» готовятся к горячей поре: 
срезку пантов предстоит совмещать с посевной, которая 
уже идет, а чуть позже – и с заготовкой кормов.

Сейчас часть работников маральника занята на вспаш-
ке и посеве смеси овса и суданки на силос. В прошлом году 
в хозяйстве, занимающемся сельскохозяйственным произ-
водством, а именно – пантами и разведением племенных 
лошадей новоалтайской породы, впервые заложили сочный 
корм. Для этого приобрели силосный комбайн, а траншея, 
в которую закладывали силос, досталась в наследство от 
бывшего совхоза. В этом году эту практику продолжат.

Как говорит управляющий маральником Иван Кузнецов, 
результаты зимовки можно определить по качеству пантов. 
В этом году она прошла удачно – этому, помимо отсутствия 
больших морозов, как раз и послужила собственная кормовая 
база. Рогачи получали сено, овес, а также не привозной, а свой 
сочный корм. Объемы заготовки его планируют увеличить. 
Пока этому препятствует ограниченное количество земли. 
Из-за отсутствия свободных площадей, кстати, «Золото Алтая» 
вынуждено выращивать зерновые за пределами района, в 
Михайловке, пишет газета «Горные зори».

МАМОНТОВО: 
большой ремонт

Кипит работа на ремонте Остроновской школы. Ее об-
новление – лучший подарок к 55-летию учебного заведе-
ния.

Самой главной проблемой была прохудившаяся крыша 
– как рассказали сотрудникам газеты «Свет Октября» препо-
даватели учебного заведения, кровля была до такой степени 
ветхая, что каждый дождь заканчивался чуть ли не трагедией.

Эта сельская школа стала не только единственной из 
района участницей федерального проекта «Модернизация 
инфраструктуры общеобразовательных организаций Ал-
тайского края», но еще и оказалась в числе первых объектов 
реализации этой программы, разработанной по поручению 
президента страны, в крае.

Чтобы успеть сделать масштабный ремонт до наступления 
нового учебного года, работы начали в конце апреля. Для 
этого, как рассказывает директор школы Любовь Зяблицева, 
провели собрание с родителями: объяснили, что последний 
учебный месяц придется заниматься на дистанте. Все отнес-
лись с пониманием. Очную форму организовали только для 
детей 1, 9 и 11 классов – по всем требованиям обустроили для 
учебного процесса два кабинета в детском саду. Сейчас там 
же проводят консультации для старшеклассников.

А в это время в здании школы кипит работа. Рабочие ча-
стично заменили и отремонтировали стропила на крыше, 
вставили новые окна. Осенью 140 учеников придут уже в 
другую школу – красивую, безопасную, обновленную.

СИБИРСКИЙ: 
и бальные, и народные

Хореографические ансамбли ДЮЦ «Росток» городского 
округа ЗАТО Сибирский, студия бального танца «Феерия» 
и хореографическая студия «Ералаш», привезли из Омска 
награды Международного конкурса «Стать звездой».

Как сообщает газета «Сибирский вестник», хореографи-
ческая студия «Ералаш» стала лауреатом I степени в номи-
нации «Народный танец», дуэт Глеба Суртаева и Василисы 
Тарасовой в номинации «Бальный танец» получили звание 
лауреата III степени. Ансамбль студии бального танца «Фе-
ерия» в номинации «Бальный танец» признан лауреатом II 
степени, а дуэт Кирилла Балахнёва и Ангелины Самиляк в 
этой же номинации, представив постановку «Ты сделана из 
огня», завоевал звание лауреата I степени.

В свободное время, кроме того, ребята успели сходить в Ом-
ский цирк и музыкальный театр – на балет «Лебединое озеро».

ХАБАРЫ: 
тысячу гектаров уже съели

По результатам маршрутного обследования земель 
сельскохозяйственного назначения Хабарского района 
обнаружена масса очагов гусениц непарного шелкопряда 
на землях лесного фонда.

Очаги находятся на всей территории района. Колки и лесо-
посадки стоят голые, констатируют специалисты. Приблизи-
тельный объем поражения березняков составляет не менее 
1000 га. Численность гусениц не поддается счету. Специалисты 
Хабарского районного отдела филиала ФГБУ «Россельхозцентр» 
по Алтайскому краю и Республике Алтай в газете «Вестник 
целины» разъясняют читателям, как выглядит и чем опасен 
вредитель. А также пишут о том, что мерами борьбы с вредите-
лями является применение ранней весной инсектицидов, офи-
циально рекомендованных и разрешенных к использованию.

ПАНКРУШИХА: дела бывают 
добрые и… зелёные

В районе решили поддержать акцию «Всероссийский 
марафон зелёных дел».

В детских оздоровительных лагерях при школах Пан-
крушихинского района пройдут экологические конкурсы, 
викторины, устные журналы, конкурсы рисунков, акция 
«Посади дерево», субботники по уборке территорий школ, сел.

Кроме того, коллективы детских садов «Берёзка» и «Улыбка» 
посадят деревья на своих территориях, планируют выйти и на 
очистку берега реки Паньшиха. Уже преобразилась территория 
озера Епишкино – места отдыха не только подойниковцев, 
но и жителей близлежащих сел и гостей района. Как пишет 
газета «Трибуна хлебороба», в сборе мусора приняли участие 
юные волонтеры из подойниковской школы.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото предоставлено редакциями газет «Свет Октября», 

«Сибирский вестник»)

Вальс летел над Благо-
вещенкой. Послышалось? 
Нет, на летней танц-
площадке,  только что 
открывшейся в райцен-
тре, зажигали супруги 
Залевские. Не за горами 
сорокалетие совмест-
ной жизни, и двое внуков 
уже подрастают. Но, как 
и в 80-е, легки и невесо-
мы каблучки Татьяны, 
осанист и надежен ее 
кавалер Геннадий.

Г�� ���� ������
Татьяна Николаевна, в недав-

нем прошлом банковский ра-
ботник, сейчас на заслуженном 
отдыхе. Геннадий Васильевич – 
директор районного детско-юно-
шеского центра. Танцплощадка 
для них – место историческое и 
сакральное, возвращающее во 
времена юности. Долгие годы 
она стояла заброшенной, и вот, 
спустя много лет, восстановлена, 
сияет огнями, манит музыкой 
людей всех возрастов. И пока 
Залевские кружат, изумленные 
подростки следят, затаив дыха-
ние, за каждым их движением. 
Для них, выросших совсем на 
других танцах, вальс в диковин-
ку. Что ж, есть теперь у «восьми-
десятников» отличный повод 
для мастер-классов нынешним 
девочкам и мальчикам, которые 
почему-то уверены, что танец – 
это перетаптывание на месте 
под оглушающее «дынц-дынц».

Супруги из поколения, кото-
рое еще танцевало вальс. Глава 
семьи помнит, как в старших 
классах с другом осваивали 

эти па – до упаду, до голово-
кружения. Нужно было уметь 
вальсировать, потому что это: 
а) модно; б) красиво; в) ни одна 
девчонка не ответит на твое 
приглашение, если твои ноги 
не попадают в музыкальный 
размер «три четверти».

А у Татьяны любовь к вальсам 
от родителей. Николай Фёдо-
рович и Тамара Александровна 
были красивой парой и пре-
красными танцорами. Жизнь 
им непростая досталась, но все 

свои трудности они растворяли 
в этом чудесном кружении под 
музыку.

– Мама мне говорила, что 
вальсировать должны уметь 
все. И я, конечно, обожала нашу 
танцплощадку. А сколько босо-
ножек здесь истанцевала! Еще 
и клавишницей была в ансам-
бле «Лаутары», мы живую му-
зыку тогда играли. Сюда очень 
много молодежи ходило. Здесь 
наша душа летала, – молодо и 
задорно улыбается звезда 80-х.
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Такими были Геннадий и 
Татьяна, когда встретились на 
танцплощадке сорок без малого 
лет назад. Она местная, он – при-
езжий, студент пединститута, 
которого в Благовещенку занес-
ло не случайно, конечно же, а, 
как жизнь показала, – волею 
судеб.

1 декабря 1984-го он предло-
жил любимой руку и сердце. 

Вот, собственно, и вся лавстори. 
С тех пор они танцуют вместе, 
вырастив сына Андрея, радуясь 
внукам.

К слову, единственный в 
районе Герой Советского Союза 
Фёдор Ефимович Санников – 
дед Татьяны. Правда, жизнь 
уготовила его ровесникам со-
всем другие танцы. На фронт 
парня призвали летом 1941-го, 
наводчиком орудия 1260-го 
стрелкового полка 380 СД. 
Воевал он на Волховском, Ка-

лининском, Северо-Западном, 
Брянском, 2-м Прибалтийском 
и 2-м Белорусском фронтах. Ка-
валер орденов Ленина, Отече-
ственной войны обеих степе-
ней, Красной Звезды. В 1946-м 
вернулся в родное Шимолино 
младшим лейтенантом, был 
председателем колхоза, воз-
главлял сельсовет.

О нем, родном своем фронто-
вике, думали Залевские в День 
Победы, когда на танцплощад-
ке крутили песни военных лет – 

«Рио-Риту» и, конечно, вальс 
«На сопках Маньчжурии».

Официальное же открытие 
состоялось на днях, в День за-
щиты детей.

– Мы, как и прежде, намере-
ны ходить на танцы. А почему 
нет? Сам факт существования 
такого прекрасного места 
окрыляет благовещенцев са-
мых разных возрастов, – улыба-
ются супруги, уже улетающие 
в очередной тур вальса.

Когда появилась она, эта 
обожаемая благовещенцами 
танцплощадка, мало кто из них 
уже помнит.

– Может быть, ей полвека, 
а может, и больше, – предпола-
гает председатель районного 
комитета по культуре Марина 
Финько. – Знаю лишь, что, когда 
я родилась, она уже была очень 
популярной. Дискотеки в Доме 
культуры – это, конечно, хоро-
шо, и они у нас всегда проводи-
лись, но открытая площадка 
под звездами – совсем другая 
история, для многих молодых 
людей – восторженная и судь-
боносная.
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Когда к началу двухтысяч-
ных площадка обветшала 
и опустела (что первично – боль-
шой вопрос), муниципальные 
власти решили ее снести. И вот 
тогда-то главе района Андрею 
Гинцу стали звонить земляки. 
Кто просил, а кто и требовал 
восстановить любимое место 
общения. Сомнения были, ко-
нечно. А будет ли оно востре-
бованным настолько, чтобы 
оправдать миллионные траты?

Точнее, стоимость проекта 
восстановления площадки – 
свыше 7 млн. рублей, из них 
4,5 млн – средства программы 
«Формирование комфортной 
городской среды», остальные – 
из бюджета района. И вот что 
интересно: обычно народ-
ным голосованием жители 
края выбирают объекты из 
категории «необходимое», 
асфальтированные тротуа-
ры или уличное освещение. 
Благовещенцы (голосовала 
в основном молодежь) выбрали 
танцплощадку.

Так появились декоратив-
ное кованое ограждение, 
удобные скамьи с навесами 
на случай дождя, сцена, пли-
точное покрытие. Так стала 
возрождаться традиция про-
водить досуг красиво, с душой.

– Теперь культурно-развле-
кательный комплекс в центре 
Благовещенки приобрел завер-
шенный вид. Здесь нет торго-
вых точек, зато есть арт-зона, 
обустроенное побережье озе-
ра Центрального, мемориал, 
спортивная площадка, топиар, 
клумбы и вот теперь место, 
где люди могут потанцевать, – 
презентует новую рекреацион-
ную точку заместитель главы 
Благовещенского района по 
социальным вопросам Андрей 
Алексеев. – Мы долго не откры-
вали объект, советовались с 
людьми, думали, как это будет 
выглядеть на фоне нынешней 
геополитики. И решили, что 
жизнь продолжается, лета не 
отменить, детства и юности 
тоже.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

Юности нашей вальсок

Дети удивленно смотрят на людей, танцующих вальс. Татьяна и Геннадий Залевские.

Извещение
19 июля 2022 года в 12.00 состоится общее собрание участни-

ков долевой собственности земельного участка с кадастровым но-
мером 22:51:080103:456, расположенного по адресу: установлено от-
носительно ориентира, расположенного в 12 км на северо-восток от 
населенного пункта (адрес: Алтайский край, Троицкий район,  
с. Усть-Гавриловка).

Место проведения собрания: Алтайский край, Троицкий район, 
с. Усть-Гавриловка (сельсовет).

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря.
2. Выборы уполномоченного лица, определение объема и сроков 

его полномочий.
3. Вопрос о передаче земельного участка, находящегося в общей 

долевой собственности, в аренду.

Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1  

от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2  
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества 
в Российской Федерации» Квалификационная коллегия судей Ал-
тайского края объявляет об открытии следующих вакантных долж-
ностей:

– Арбитражный суд Алтайского края – судья;
– Индустриальный районный суд г. Барнаула Алтайского края –  

судья;
– Ленинский районный суд г. Барнаула Алтайского края – судья;
– судебный участок Баевского района Алтайского края –  

мировой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 до 16.00 
по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 8 июля 2022 года 
до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Килиогло Владимир 
Григорьевич, почтовый адрес: 659602, Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Новотырышкино, ул. Шаталина, д. 15, контактный 
тел. +7-961-984-0091.

Кадастровый инженер Овчинникова Ирина Александровна, ква-
лификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществля-
ется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Ли-
тейный, д. 17/1, оф. 4, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru,  
контактный тел. 8-962-810-0627.

Выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения 
границ земельного участка с кадастровым номером 22:43:010001:893, 
расположенного по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, 
Солонешенский район, участок расположен в 260 м по направле-
нию на юго-запад от ориентира: с. Берёзовка, ул. Советская, д. 29.

Земельный участок, с правообладателями которого требуется 
согласование местоположения границ, – земельный участок с ка-
дастровым номером 22:43:010001:37.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы участ-
ка, а также представить обоснованные возражения возможно в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адре-
су: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, оф. 4,  
с приложением документов, удостоверяющих личность и подтверж-
дающих право на земельную долю на исходный земельный участок 
с кадастровым номером 22:43:010001:37.

Уведомление
о намерении обратиться в суд об оспаривании решения вне- 

очередной конференции Волчихинской районной общественной 
организации охотников и рыболовов, оформленного протоколом  
№ 2 от 06.06.2022.

Настоящим согласно требованиям п. 6 ст. 181.4 Гражданского ко-
декса РФ уведомляем вас о намерении члена организации Пономаре-
ва Максима Александровича (в том числе иных лиц, присоединив-
шихся к исковым требованиям) обратиться в суд об оспаривании 
решения внеочередной конференции Волчихинской общественной 
организации охотников и рыболовов, оформленного протоколом  
№ 2 от 06.06.2022. Сообщаем, что исковое заявление будет подано  
в Волчихинский районный суд Алтайского края (адрес суда: с. Вол-
чиха, ул. 1 Мая, д. 80) в срок не позднее 17.06.2022.

Члены Волчихинской районной общественной организации 
охотников и рыболовов, желающие присоединиться к настояще-
му исковому заявлению, а также по всем вопросам, связанным  
с оспариванием вышеуказанного решения внеочередной конфе-
ренции Волчихинской районной общественной организации охот-
ников и рыболовов, могут обратиться в срок до 16.06.2022 к пред-
ставителю по тел. 8-903-958-6055 (контактное лицо – Аллерборн 
Роман Андреевич).

Также сообщаем, что согласно п. 6 ст. 181.4 Гражданского кодек-
са РФ участники соответствующего гражданско-правового сообще-
ства, не присоединившиеся в порядке, установленном процессуаль-
ным законодательством, к такому иску, в том числе имеющие иные 
основания для оспаривания данного решения, в последующем не 
вправе обращаться в суд с требованиями об оспаривании данного 
решения, если только суд не признает причины этого обращения 
уважительными.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Купальный сезон стар-
товал, добавив радости 
ребятишкам и головной 
боли родителям. Нет ре-
бенка, который не любил 
бы поплескаться в мест-
ной речке или озерке, и в 
каникулы за ними тре-
буется особый пригляд –
уверенно держатся на 
воде и плавают немно-
гие. «Достаточно одно-
го подготовительного 
курса в бассейне, чтобы 
это поправить», – го-
ворит тренер зарин-
ского спорткомплекса 
«Олимп» Диана Краснова.

С ���̈� ��� � �� ������
Выпускница Сибирского гос-

университета физкультуры и 
спорта работает в бассейне СК 
«Олимп» со дня его открытия в 
июне 2014-го. Она из спортивной 
семьи. Муж Валерий – лыжник. 
Сын Саша увлекся плаванием, 
глядя на маму. Из ботаников
в прямом смысле слова – дочь 
Лера, студентка биофака АлтГУ.

Диана Краснова занимается 
со всеми возрастными группа-
ми, но особое внимание уделяет 
детским, в которых трениру-
ются 150 ребят.

Давно уже никого не удив-
ляют занятия с грудничками: 
врожденный плавательный 
инстинкт можно и нужно ис-
пользовать, чтобы иммунитет 
и здоровье малышей были креп-
кими.

Трехлетних деток, уже спо-
собных поддерживать диалог 
и выполнять просьбы тренера, 
можно отдавать в группу. Прав-
да, в этом возрасте психологиче-
ские барьеры еще не работают и 
во время занятий за ними нужен 
глаз да глаз. «Я – как осьминог 
в воде, то одного верну, то дру-
гого», – смеясь, рассказывает о 
занятиях с малышней тренер. 
Оптимальный же возраст для 
начала серьезной работы с юным 
спортсменом – шесть лет.

– Если ребенок занимается 

с ранних лет, у него и осанка 
хорошая, и память замечатель-
ная. Я заметила, что все наши 
плавающие дети хорошо учатся, 
несмотря на то, что им прихо-
дится пропускать уроки в связи 
с поездками на соревнования. 
Этот факт можно связать как с 
гармоничным развитием спорт-
сменов, так и с тем, что посто-
янные тренировки принципе 
дисциплинируют человека.

Еще одно из тренерских на-
блюдений: вне зависимости от 
возраста, лучше плавают люди, 
выросшие в селе, благодаря бли-
зости естественных водоемов. 
Их городские ровесники чаще 
страдают водными фобиями, 
а в воду, если и заходят, то для 
того лишь, чтобы постоять на 
мелководье. При этом среди 

нынешней молодежи, которой 
в новом веке стали доступны 
занятия в бассейнах, все реже 
можно встретить не умеющих 
плавать.

К�� �������� ����
«В любом возрасте можно 

научиться плавать», – говорит 
тренер Краснова. И приводит в 

пример 70-летнюю заринчанку, 
которая пришла в бассейн после 
инсульта с одной целью – вос-
становиться. Воды боялась па-
нически. Но прошел год – и она 
плавает, причем с удовольстви-
ем. Рекордов не ставит, конечно, 
но похорошела, постройнела и 
о болезни не вспоминает. Эта 
женщина не уникум. Возможно-
сти воды давно используются в 

реабилитации человека с огра-
ниченными возможностями 
здоровья: то, что дается сложно 
в зале ЛФК, в бассейне выполня-
ется легко и просто.

Но как быть с гидрофобией, 
достаточно распространенной, 
чтобы считать ее общественно 
значимой проблемой?

– Страх перед водой – это 
нормально для тех, кто не умеет 
плавать, у кого был негативный 
опыт, кто хотя бы единожды 
«нахлебался». Начинать надо с 
бассейна. Для детей, к примеру, 
мы проводим 3-месячные курсы. 
Сначала они учатся держаться 
на плаву с поддержкой, кругом 
или нудлом. Дело пойдет, когда 
новичок впервые почувствует, 
что вода держит. Так преодоле-
вается психологический барьер. 

Человек в воде не утонет в любом 
случае, но это надо испытать на 
себе. Тогда уже можно учиться 
двигаться, правильно дышать, 
– уверена собеседница.

– Работает ли известный ме-
тод «экстремального» обучения 
плаванию? Это когда ребенка 
просто оставляют на середине 
реки и он выплывает только 
потому, что другого выхода у 
него нет.

– Не у каждого получается 
выплыть. А вот паникует каж-
дый. И мы потом эти «милые» 
семейные истории здесь вытяги-
ваем, преодолеваем уже готовые, 
дозревшие фобии, когда ребе-
нок, придя в бассейн, взахлеб 
плачет. Избавиться от них – вот 
что самое сложное в обучении 
плаванию.

Самые любимые учени-
ки тренера как раз из таких, 
преодолевших боязнь воды. 
Многие из этих ребят сейчас 
побеждают в соревнованиях, но 
их главная победа – над собой.

Заринчанам повезло больше 
даже, чем жителями краевого 
центра, ведь Заринск – город ком-
пактный, и все здесь рядышком. 
При этом пропускной мощности 
бассейна Заринска хватит, чтобы 
принимать детей из соседних 
районов. Однако ребят при-
возят только из Залесово, да и 
то изредка. И это при печальной 
летней статистике, когда дети, 
не умеющие плавать, пополняют 
статистику ЧП в местах, не обо-
рудованных под пляжи.

– Будет общественный запрос, 
будем работать. Если позвонят 
из сельской школы и скажут, 
что готовы возить ребятишек 
на тренировки, мы могли бы 
и расписание занятий пере-
смотреть, и график обработки 
бассейна. Ведь речь идет об уме-
нии плавать, о навыке, который 
однажды может спасти чью-то 
жизнь, – говорит Диана.

Сама она очень любит от-
крытые водоемы, реки, озе-
ра и море, конечно же, если 
посчастливится. Бассейн для 
нее – работа, где одна группа 
сменяет другую.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

Держись за воду!
  ЭНТУЗИАСТЫ .

Наш земляк завоевал 
несколько наград фе-
стиваля.

В конце мая в Омской об-
ласти, в городе Тюкалинске, 
проходил VIII Межрегиональ-
ный фестиваль любительских 
видеофильмов «Сибирь – моя 
родина». Гран-при получил 
наш земляк Владимир Егоров.

Работы участников в этом 
году были представлены в 
номинациях: «Лучший доку-
ментальный фильм», «Лучший 
фильм-портрет», «Лучший ани-
мационный фильм», «Лучший 
игровой фильм», «Лучшая ре-
жиссерская работа», «Лучшая 
операторская работа». Также 
вручались приз зрительских 
симпатий и несколько спец-
призов. Среди победителей 
конкурса этого года видео-
любители из Омска, Новоси-
бирска, Пермской, Омской 
и Кировской областей, Хан-
ты-Мансийского автономного 
округа.

Этот фестиваль принес по-
беду нашему земляку Влади-
миру Егорову из Мамонтова. 
Его работы и в прежние годы 
завоевывали награды тюкалин-
ского фестиваля. В этот раз он 
стал абсолютным победителем.

Гран-при фестиваля полу-
чила лента Егорова «По вол-
нам моей памяти». За цикл 
документальных фильмов 
он получил награду в номи-
нации «Лучшая режиссерская 
работа». Приз зрительских сим-
патий был присужден ленте 
о художнике из Шелаболихи 
«Вселенная Булатова».

Вот что Владимир Егоров ду-
мает и о прошедшем фестивале:

– Тюкалинский фестиваль 
есть сплав любительского 
творчества и профессиональ-
ной оценки. Именно это – глав-
ный стержень конкурса.

Сегодня идет не граждан-
ская, а информационная 
война, в которой мы пока 
проигрываем: СМИ, кинемато-
граф и ТВ – это зачастую лишь 
рассказ о кулинарии, удоволь-
ствиях, скандалах, бедствиях 
и сплетнях. А вот любители, 
помнящие шедевры прогрес-
сивного советского кинема-
тографа, пытаются спасти 
историческую правду. Они 

стараются сложить мозаику 
истории и жизни, найти кор-
ни и связь фактов, а не просто 
фиксировать калейдоскоп 
бессистемных, стихийных, 
случайных событий. И в этом 
смысле тюкалинский фести-
валь – средоточие народной 
истины, позволяющее с по-
мощью профессионального 
жюри (некий аналог совет-
ской цензуры) показывать 
зрителю достойный уровень.

Понятно, что финансово и 
технически любителям труд-
но противостоять масштаб-
ному официозу. Но есть одна 

неприметная пока тонкость, 
которая, сродни пешке, пре-
вращающейся в ферзя, может 
внезапно перевернуть партию.

Эта тонкость заключается 
в преимуществах, которыми 
обладает скудность канала пе-
редачи информации. Иначе 
говоря, правда сильна просто-
той, а простота лучше и глубже 
укладывается в сознание.

Современная (оснащенная 
технически, профессионально 
и финансово) передача инфор-
мации основана на полном 
блокировании мыслей: видео-
ряд и звукоряд не оставляют 
выбора – только удовольствие 
«пережевывания». Сравните 
два фильма: «Они сражались 
за Родину» Сергея Бондарчу-
ка, где даже музыки нет для 
точной игры актеров и «Ста-
линград» Бондарчука-сына. В 
последнем «шедевре» видеоряд 
довлеет над всем: над смыслом, 
над правдой, над чувствами, 
над нравственностью, над 
патриотизмом. Такой профес-
сионально созданный видео-
ряд универсален: он может 
внедрить в сознание зрителя 
что угодно. Любительский же 
видеоряд менее техничен, но 
более «очеловечен», одухотво-
рен, реален.

Любитель легок на экспери-
мент, смел на мысли, не скован 
финансовыми и заказными 
рамками, его творчество сво-
бодно. 

Посмотреть работы побе-
дителей VIII межрегионального 
фестиваля любительских видео-
фильмов «Сибирь – моя родина» 
можно в Интернете.

Светлана
ТИРСКАЯ

Правда сильна простотой
  ЗНАЙ НАШИХ! .
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  В КАДРЕ .

  ФЕСТИВАЛЬ .
Под ветер Сибири

С 12 по 14 августа на территории старого аэропорта 
Бийска пройдет первый международный рок-фестиваль 
«Ветер Сибири». Рассказываем, какие звезды приедут в 
наукоград уже через пару месяцев.

Здесь будут работать несколько сцен, пищевая и санитарная 
зоны, палаточные лагеря и детские площадки. Программа 
заполнена громкими именами. 12 августа на сцену выйдут 
«Звери», LOUNA, «Северный флот», «АнимациЯ», Fairplaygang, 
«Субкультура», «Экспедиция Восход».

13 августа их место займут Найк Борзов, «АриЯ», Вадим 
Самойлов, участник закрытого мероприятия в вип-лаундже 
«The Чиж», Lascalaband, Amalgama.

14 августа гвоздем программы станут «СЛОТ» и «Сплин».
Организаторы отмечают, что некоторые исполнители 

проведут автограф-сессию. А вот прямой трансляции в Интер-
нете не будет – все можно будет посмотреть только вживую.

Для удобства гостей фестиваль откроется 11 августа и 
закроется 15-го числа. Купить билет на отдельный день 
нельзя – только на все мероприятия сразу.

Гостям предложат арендовать место под палатку и пар-
ковку, сформируют более 50 зон питания. На территории 
будет действовать запрет на костры, барбекю и прочую ог-
неопасную кулинарию. Кроме того, на «Ветер Сибири» нельзя 
прийти со своей питьевой водой и алкоголем. Организаторы 
пояснили, что воду раздадут бесплатно в любом количестве, 
а на площадке будет продаваться пиво.

Никита ИВАНОВ

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .  ТЕХНОЛОГИИ .

  ЗДОРОВЬЕ .

Нет значит нет
В рамках закона о «суверен-

ном» Интернете в России ведется 
работа по блокировке VPN-сер-
висов.

 «Центр мониторинга и управ-
ления сетью связи общественного 
пользования принимает меры по 
ограничению работы на террито-
рии России VPN-сервисов, нарушаю-
щих российское законодательство», 
– сообщили в Роскомнадзоре.

Согласно законодательству, сред-
ства обхода блокировок запрещен-
ного контента признаются угрозой.

Председатель комитета Госду-
мы по информационной политике 
Александр Хинштейн сообщил, что 
в России уже заблокировано около 
20 таких популярных платформ и 
работа в этом направлении продол-
жится.

Никита ИВАНОВ

«Яблоко»
пора менять

Разработчики приложения 
WhatsApp планируют отказать-
ся от поддержки мессенджера 
на некоторых моделях iPhone.

Портал WABetaInfo информи-
рует, что приложение больше не 
будет поддерживаться на iPhone
5 и iPhone 5C с 24 октября 2022 года. 
Более того, на сайте WhatsApp в раз-
деле часто задаваемых вопросов в 
качестве минимально требуемых 
характеристик значится iOS 12 (на-
чинается с iPhone 6). Это говорит о 
том, что приложением больше не 
получится пользоваться и уж тем 
более скачать.

Отказ от поддержки старых вер-
сий iОС необходим для поддержки 
последних функций, реализован-
ных в WhatsApp.

Дмитрий СЕРДОВ

Воз и ныне там
Горы мусора, которые 
скопились вокруг безы-
мянного озера на улице 
Гущина. Общественники 
постоянно проводят на 
его территории эколо-
гические акции, однако 
воз и ныне там.

Фотографии окрестностей 
водоема выложила житель-
ница краевой столицы в 
Telegram-канале Barnaul 22. По 
ее словам, ни о какой чисто-
те озера речи идти не может, 
когда вокруг творится такое.

«Все это делают местные! 
Зеленый лук, трава с огоро-
дов, собачья будка, покрышки, 
бампер от машины…» – поде-
лилась горожанка.

По словам женщины, мусор 
у водоема просто сдвинули 
и присыпали трактором, 
повесив табличку. Однако 
чуть дальше, почти на том 
же месте, местные жители 
продолжают валить отходы.

Активистка призва ла 
участкового и других ответ-

ственных лиц взять ситуацию 
на контроль и активней выпи-
сывать штрафы нарушителям.

Ранее на территории озера 
проходила экологическая ак-
ция. Общественники смогли 

собрать и вывезти с этой тер-
ритории более 500 мешков 
мусора, веток, шин и прочего 
крупногабаритного хлама.

Никита
ИВАНОВВладимир Егоров.

Переходим на ЗОЖ
В России с 2009 года число курильщиков 

неуклонно сокращается. Об этом сообщил 
глава Минздрава РФ Михаил Мурашко.

По словам министра, только за 2021 год 
почти 6% курильщиков отказались от этой 
вредной привычки.

«Распространенность курения в нашей 
стране снижается. Так, если в 2009 году ку-
рили 39,5% взрослых, то уже в 2020-м распро-
страненность курения составила 21,5%, а в 
2021 году – 20,3%», – отметил Михаил Мурашко.

Такую тенденцию глава Минздрава связал 
с проводимой антитабачной политикой. Так, 
курение в России полностью под запретом 
в общественных местах и на работе. Кроме 
того, запрещена продажа табачных изде-
лий в санаторно-курортных, медицинских, 
спортивных и культурных организациях, а 
также гостиницах, барах, кафе, ресторанах 
и поездах дальнего следования.

Порфирий
ТАМИН

История в объективе
Про Денисову пещеру снимут документаль-
ный фильм.

Все лето на уникальном археологическом памятнике 
будет работать съемочная группа, которую возглавил 
алтайский режиссер Владимир Кузнецов.

Фильм создается на средства президентского гранта –
1,7 млн рублей. Съемки начались в конце мая в Сибирском 
институте археологии и этнографии.

– Еще в 80-е годы, будучи студентом ВГИК, я увидел 
брошюру, посвященную ценным археологическим раскоп-
кам в Солонешенском районе, – рассказывает Владимир 
Кузнецов. – Затем сам побывал в окрестностях Денисовой 
пещеры и уже тогда изумился, как нам повезло иметь 
у себя столь значительный памятник. Но еще больше 
меня поразило, что в России нет ни одного полноценного 
документального фильма об этом объекте и его истории.

Отметим, для популяризации пещеры в 2021 году по 
инициативе холдинга «Курорт Белокуриха» создан одно-
именный общественный фонд, в который вошли ученые 
Сибирского института археологии и этнографии, Алтай-
ского государственного университета, а также предста-
вители регионального правительства.

В настоящее время туроператор «Большой Алтай» 
разработал новые пешеходные маршруты по ключе-
вым достопримечательностям Солонешенского района.
15 июня у гостей региона будет возможность побывать на 
экскурсии бесплатно. Для этого необходимо обратиться 
к менеджеру турфирмы в одном из санаториев сети «Ку-
рорт Белокуриха».

Подготовила Кристина ЛИВЕР

В бассейн – за уверенностью, здоровьем, интеллектом. Диана Краснова.

Горы бутылок, бытовых отходов и даже части автомобиля 
на берегу озера на Гущина.


